

Nuestro servicio diario cablegráfico es especial y exclusivo

LA NOTICIA

Nuestra estación inalámbrica está instalada en nuestras oficinas

DIARIO DE LA TARDE

Año III — Número suelto ₡ 0.10 — San José de Costa Rica Martes 26 de Agosto de 1924

No. 591

El sensacional discurso de Poincaré en el Senado. -- Hughes hace declaraciones acerca de la Liga de Naciones

(SERVICIO EXCLUSIVO DE "LA NOTICIA")

EL DISCURSO DE POINCARÉ EN EL SENADO.

PARIS, 26. — El Senado ha abordado la discusión de los acuerdos de Londres. Todos los círculos oficiales y políticos están a la expectativa desde que comenzaron las discusiones públicas. La nota prominente es que Poincaré tomó la palabra pronunciando un largo y comentadísimo discurso, haciendo revelaciones importantes. Los partidarios del ex-presidente del Consejo le tributaron una grande ovación. Los debates continuarán y la prensa y público están pendientes de su desarrollo.

UN HERMANO DEL GENERAL DAWES.

NEW YORK, 26. — Rufus Dawes, hermano de Charles G. Dawes, ha llegado a esta ciudad procedente de Chicago en ruta para Europa donde piensa trabajar ayudando al éxito del plan Dawes.

COMPANÍA EMPACADORA DECLARADA INSOLVENTE.

CHICAGO, 26. — La casa empaedora Thomas Wilson and Co. ha sido declarada insolvente por quince casas bancarias a las que debe treinta y cinco millones de dólares.

SE PREDICE LA RATIFICACION DEL PLAN DAWES.

NEW YORK, 26. — Kurt Velling predice la ratificación del plan Dawes, firmado en Londres, por el Reichstag. Dice que en vista de ello es que varios agentes alemanes trabajan activamente en Inglaterra consiguiendo el capital para ayudar a la industria alemana.

NUEVO AGENTE NORTEAMERICANO EN EUROPA.

PARIS, 26. — Owen Young, nombrado agente del gobierno de los EE. UU. en la Comisión de Reparaciones ha ocupado su puesto desde hoy.

UN PLANFLETO POLITICO DE HUGHES.

WASHINGTON, 26. — Hughes ha escrito un panfleto político de lucha en el cual dice que la Liga de Naciones es una organización inconveniente para los Estados Unidos.

EL EMPRESTITO ALEMAN EN LOS ESTADOS UNIDOS

NEW YORK, 26. — Kurt Velling, que ha declarado que el Reichstag aprobará los tratados de Londres, ha suscrito veinticinco millones de dólares, con otros compañeros, al empréstito alemán.

Un enfermo tirado en un camino

El Jefe Político de Alajuelita comunicó a la Cruz Roja Costarricense que en los Altos del Tiribí un hombre estaba tirado, abandonado por completo en el camino padeciendo de fiebre tifoidea.

Después de vencer algunas dificultades pues ni la benéfica institución ni la policía cuentan con un carro a propósito para esos casos, se enviaron camilleros a proteger al pobre enfermo.

Himno a García Flamenco

Ha circulado impreso, publicado por la Secretaría de Educación Pública, para las escuelas y colegios oficiales, el Himno a García Flamenco, letra de don Napoleón Quesada y música de don Roberto Campabadal.

Erupciones del Irazú

En la mañana de ayer hizo el Irazú dos hermosas erupciones. La primera se efectuó a las 6 y 30 horas y la otra a las 7.05 h. Ambas fueron imponentes elevándose las columnas de humo a considerable altura y después, esparciéndose en el espacio en forma de palma, fueron desvaneciéndose paulatinamente.

La velada del domingo en Guadalupe

La velada de antenoche en Guadalupe a beneficio de la Escuela Pilar Jiménez, resultó un éxito.

La concurrencia fue enorme y hasta en los pasillos se aglomeraba la gente para admirar a los pequeños artistas que estaban bien preparados y que desempeñaron muy bien sus papeles.

Desgraciadamente hubo que lamentar la incultura de cierta parte del público—especialmente los pequeños—quienes gritaban, silbaban, promoviendo un escándalo tan desconcertante que obligó a don Enrique Jiménez a salir al escenario para llamar la atención del público.

Es verdaderamente penoso que todavía haya gentes tan incultas en esta clase de espectáculos y que sobre todo la autoridad, no se haga respetar en casos como el que apuntamos.

Se regularizó la cuestión municipal

Anoche hubo una sesión municipal presidida por el Dr. Vargas Araya y con asistencia de los regidores Hernández, Sáurez, Granados y Carranza, con lo cual empieza a regularizarse la cuestión municipal tan debatida.

Se despacharon no menos de cincuenta asuntos y otros quedaron en vía de resolución.

El señor Pochet sin renunciar a su cargo de regidor, ni la presidencia, pide permiso que se le concedió, para no asistir a las sesiones mientras los tribunales

comunes fallan los cargos que le lanzaron los disidentes. Estos, quitando de en medio al señor Pochet, quien constituía para ellos el obstáculo, se verán obligados a acudir al llamamiento que la Cámara acordó.

Según declaración del Presidente Dr. Vargas Araya esta Municipalidad ha pagado ₡ 200 mil de las deudas que dejó la anterior. Esas cuentas se publicarán.

Nos complacemos en dar la noticia de este arreglo.

Empresarios que progresan

Los activos empresarios señores don Mariano Struck y don Manuel Alvarado, quienes adquirieron hace poco tiempo la fábrica de ladrillo situada en Montes de Oca, han dado un gran impulso a su empresa y han logrado convertirla en una de las más bien montadas en su género.

Cada hornada les produce no menos de cuarenta mil ladrillos, y sin embargo, les es difícil atender los pedidos que diariamente reciben de todas partes de la República.

La causa de tal demanda no es otra que la magnífica calidad del ladrillo elaborado, y la atención que los empresarios dedican al pronto despacho de sus órdenes.

No podemos menos de felicitar a los apreciables amigos Struck y Alvarado, por el auge que gracias a su actividad y honradez han dado a su nueva empresa.

Segundo intento de robo en una pulpería

Antenoche se intentó por segunda vez un robo en la pulpería del Carmen de esta ciudad. Como en el anterior rompieron una ventana, pero fueron descubiertos a tiempo.

Llama la atención que esto ocurra a 150 varas de la Segunda Sección de Policía y en uno de los lugares más céntricos.

Como es natural, esto desdice del servicio de vigilancia de la policía josefina.

LA NOTA VESPERTINA

Las gentes se quejan de que la policía se está volviendo muy exigente; y es cierto; estos juras que nos han venido no nos dejan tentar tierra ni tentar nada. Ya no se puede hablar en la ventana con una muchacha después de las nueve; los coches no pueden, como antes, ir para donde les da la gana; y hay del chunche que permanezca parado en un paraje público más de diez minutos. A Pipín ya lo citaron: el parte decía: "tuvo el chunche parado como un cuarto de hora frente a la catedral."

Uno de estos policías nuevos estaba en la esquina del América con LA NOTICIA en la mano; hacía que estaba leyendo, porque la tenía al revés, con las letras patas arriba.

—Y diay, viejo—le dijo Ni-

cho Facio—, usted lee al revés? —Bueno, amigo, a usted nada le trajo el niño; y yo soy autoridad; la autoridad lee como le da gana.

—¿En qué se parecen LA NOTICIA y el baile de resistencia?

—En que acabarán del mismo modo: con la intervención del público para que se suspenda el espectáculo...

—¿Y los chistes de Juan de Fresa a la reputada casa de Juan Knohr hijos?

—En que los dos están en la lista negra, por germanófilos.

Sotela ha tenido un gesto: el Gobernador merece una estatua: en cuatro palabras, y por dicha sin hablar de Grecia ni de Minerva, le ha dicho a García So-

lano que ya aburren las cuestiones municipales. Que ese asunto mejor es no mencionarlo. García Solano, hizo caso, y ahora todos estamos felices: se nos ha quitado la amenaza de un nuevo escrito de García Solano y eso merece la gratitud de la patria

Y no solo de la patria sino la del propio García Solano. Metido en el atascadero hasta el abdomen, por aquello de si dijo y no dijo, en tono "amistoso" o "confidencial", la carta del Gobernador le ha caído como sopa en la miel. Un naufrago se agarra de un clavo caliente.

Que si Sotela no llega en auxilio de García no sabemos que hubiera sido del enorme Inspector de Municipalidades. Ahora

la cosa se transferido para el Tribunal de Honor no existe... machete estate en tu vaina!

Rarán ha tomado tan al pie de la letra las recomendaciones de don Ricardo en pro de la salud preciosísima de sus Secretarios de Estado que hasta el chocolate lo toma en automóvil.

Pochet dice que no deja la presidencia municipal ni a tiros. De manera que, por lo visto, las cosas continúan así durante un año y medio.

El medio, dice Juanito, es ponerle una escoba volcada detrás de la puerta.

Aquí tenemos que salir de dos cosas si queremos un poco de tranquilidad: de Pochet y del "Domingo a Domingo" del "Diario de Costa Rica".

El partido que ponga esas dos supresiones en su programa, obtiene mayoría absoluta.

—En qué se parecen los chistes de "Domingo a Domingo"

—En que purgan.

—Y los chistes germanófilos?

—En que hacen efecto a los cinco días.

Las charlas dominicales de "La Opinión" son largas, pero para entenderlas se necesita un diccionario, y siete tomos de Historia Universal, lo que no deja de ser una ventaja.

Dicen que Richardo González que va en la Legación al Perú tiene la intención de traer de allá unos cuantos "peruanos" de pura raza. De manera que la Legación vendrá aumentada.

Con la cuestión de los cables se nos ocurre preguntar con toda inocencia al "Diario de Costa Rica".

—Colega ¿que hay del violín?

El servicio exclusivo de cables del "Diario de Costa Rica" ha resultado una cosa enorme: las tortas se hacen como las de Alajuela y Heredia; pero para eso hay que ser don Carlos María. Y hay su diferencia entre don Carlos y don Montalbán cables cabanellas.

En cambio los cables de LA NOTICIA son como la Cerveza Traube: Imitados por todos igualados por ninguno.

LA NOTICIA

— DIARIO DE LA TARDE —

DIRECTOR:

JOSE MARIA PINAUD

ADMINISTRADOR:

MARIANO SOLORZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

JORGE SAUREZ F.

APARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

Las Revoluciones Hispanoamericanas

En el último número del "Repertorio Americano", ánfora bella en que el maestro García nos sirve el buen vino que va produciendo el huerto intelectual hispanoamericano...

No podríamos hacer ni siquiera un resumen de las ideas que desenvuelve el fuerte y elegante escritor; sólo un comentario simple, dentro de nuestras pequeñas columnas...

La tendencia general del conferencista fue suavizar el desdén o la repugnancia con que miran los europeos a los jóvenes pueblos de América por sus frecuentes convulsiones políticas...

Una de las novedades ideológicas de la conferencia de Sanín Cano, está en comprobar q' las guerras viles han cooperado en esfumar las rencillas de pueblo a pueblo...

¿Comprenderían Uds.—dice el Sr. Sanín Cano—que el señor Poincaré—por ejemplo—estuviera de miembro de la Cámara de los Comunes, en Inglaterra?

Al hacer un distinguo entre las convulsiones americanas y las europeas expone: "Otra diferencia substancial entre las guerras civiles iberoamericanas y las guerras europeas internacionales se hace presente en el sedimento moral que es su consecuencia."

Para cavar la autoridad con que se censura en Europa a Hispanoamérica por sus revueltas, demuestra que la estabilidad de la paz de que aquella disfrutara desde 1870 no significa ninguna ventaja moral...

Noble tarea la de limpiar de tachas a la América sin que caiga en la justificación de las contiendas fratricidas, cuyo horror nunca debemos cansarnos de fundir y pregonar...

EBANISTERIA

ANTONIO AVILA M.

satisface en el ramo, el gusto más exigente. Taller: Calle Central en la Jardinería "La Camelia" TELEFONO 172

"La Noticia" Social

RUMBO V NUEVA YORK

El viernes próximo partirá para Nueva York don Ramón Solera, de la sociedad herediana, quien se dirige en compañía de sus hijas con el objeto de que éstas ingresen en uno de los colegios de aquella ciudad.

Un feliz viaje deseamos a la familia Solera.

BAUTIZOS

En la iglesia del Carmen fue bautizado con el nombre de Rafael Angel el niño hijo de don Célmo Barrantes y su señora es posa doña María del Socorro C. de Barrantes.

Actuaron de padrinos don Ramón Jiménez O. y doña Graciela Jiménez de Jiménez.

Con el nombre de Virginia fue bautizado el domingo último en la iglesia del Carmen una niña de los esposos don Jesús Estrada y doña Dora P. de Estrada. Fueron sus padrinos don Manuel Angel Calderón y la señorita María Luisa Roldán.

BAILE DE ANOCHE EN CARTAGO

En le Hotel Francés de la ciudad de Cartago, se verificó anoche un lucido baile de confianza organizado por algunos jóvenes de aquella sociedad, dedicado a las señoritas María Te-

Herido en una riña

En San Francisco de Guadalupe se registró antier un hecho de sangre; dos individuos, uno vecino de Guadalupe y el otro nicaragüense riñeron.

El nicaragüense sacó un puñal y al tratar de herir a su contrincante, hirió al menor Juan de Dios Rodríguez, que se encontraba cerca del lugar del hecho. La herida es leve.

: PIDA SIEMPRE :

"Stretton"

Para toses y resfriados

GUAYACOL GLICERO FOSFATADO DE JOHNSON

— GRAN OPORTUNIDAD —

La Tienda Mil Colores

— OFRECE —

UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES

ingleses a precios sin competencia. Visítela para que se convenza. El propietario obsequiará un CUPON para premiarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapul, bajo estas condiciones.

El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Lotería, contados desde la fecha de su adquisición.

SITUADA FRENTE A "LA ALHAMBRA", CALLE 2a. NORTE ANTIGUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS ENRIQUE YANKELEWIT

resa y Julieta Vargas, quienes se hospedan en aquel hotel acompañadas del resto de la familia Vargas.

Las señoritas Vargas no solamente en el teatro han despertado grandes simpatías, sino que, por su trato amable y exquisito, también en el seno de la sociedad en que viven de paso, se les estima y se les tributa homenajes de simpatía como lo pudimos ver rancho en el baile donde se reunió una buena parte del elemento social de aquella ciudad.

ACADEMIAS DE BAILE

En la residencia de don Tomás Aguilar, en Aranjuez, tuvieron lugar unas academias de baile organizadas por un grupo de señoritas de aquel sector de la ciudad, las que resultaron muy concurridas y animadas, habiéndose prolongado hasta las 23 horas.

TELA EXPANDIDA VARIOS TIPOS

HIERRO EN VARILLAS ACERADO INODOROS Y LAVATORIOS

PAPEL TAPIZ

ACABAN DE RECIBIR Alvarez & Cleves

Ap. 635 — Teléf. 846



La Conferencia de ayer en la Casa Presidencial

Como lo habíamos anunciado, ayer se entrevistaron con el señor Presidente de la República y su Gabinete, los miembros de la Municipalidad de Limón y el señor Gobernador de aquella provincia.

Entendemos que la conferencia versó sobre la higienización de la ciudad de Limón, en donde se desea emprender obras tan importantes como la macadamización, cloacas y cañería, tan deficientes hoy y en cuyo mantenimiento y reparación se han venido invirtiendo cuantiosas sumas sin resultado satisfactorio y con gran perjuicio de la comunidad.

El señor Presidente y su Gabinete estuvieron en un todo de acuerdo con los proponentes, a quienes felicitaron por sus empeños en dar a su localidad obras definitivas y de la importancia de las que enumeramos y sobre todo por la forma en que se llevarán a cabo, con sus propios recursos y sin distraer en ellas haberes del Tesoro Nacional.

Posiblemente el Ministro de Fomento hará un estudio detenido del plan técnico que ya tiene en su poder aquella Municipalidad y en breve se contratará la obra, o se sacará a licitación, pues en ello están verdaderamente empeñados los actuales ediles limonenses, quienes desean hacer algo efectivo por su localidad durante su gobierno y dentro del cuatrienio del gobierno nacional.

Como nada ha trascendido al público en concreto con respecto a esta conferencia de importancia suma y apenas si se sa-

be de los buenos y justos afanes de aquella Municipalidad, nada podremos concretar nosotros tampoco; pero en todo caso nos basta con saber que todavía hay Municipalidades que se preocupan de verdad por el progreso de sus localidades y que en vez de malgastar su tiempo y sus haberes en quisquillosos lugareños y personalistas, dedican sus actividades a dejar obras perdurables en el fomento del progreso nacional y de sus propias actividades en la vida pública.

Felicitemos sinceramente a la Municipalidad de Limón, que tan hermoso ejemplo da al país en las labores que le están encomendadas y que han de ser orgullo de sus conterráneos limonenses.

EVITESE UN MAL MAYOR

Esa pequeña opresión que se siente en el pecho, resultado de un ligero catarro, puede ser la precursora de un mal mayor...



garganta con este maravilloso unguento y casi inmediatamente se palparán sus benéficos resultados.



Agentes para Costa Rica LA TRIBUNA

Señoras! -- Señoritas!

ACABAMOS DE RECIBIR

Formas Parisienses

EN CRINOL PARA SOMBREROS

Ultimos Estilos de Moda

PRECIO \$4.00

TIENDA ROMERO — GONZALEZ Hnos.

Maderas del Pacífico

CUALQUIER DIMENSION EN GUAYACAN, MARIA, CEDRO, GENIZARO

DONDE

FERNANDO CASTRO

Almacén Madrigal

TELEFONO 271 — APARTADO 1009

MERCADERIAS EN GENERAL A LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

TEATRO NACIONAL

Soberbia Temporada de la Gran Compañía Española de Operetas y revistas INES BERUTTI
EL ABONO A 10 UNICAS FUNCIONES SE CERRARA MAÑANA MIERCOLES A LAS 5 P. M.
 Si la Compañía no fuera del agrado de los abonados en la noche del debut, se devolverá el importe del abono.

GRANDIOSO DEBUT y Primera Función de Abono **Viernes 29 de Agosto**
 Con el estreno de la magnífica opereta de LEHAR
LA REINA DEL TANGO

¿Quién le reproduce a quién, colega?

Hace algunos días nuestro estimado colega el "Diario de Costa Rica" publicó una nota en primera plana diciendo que no se sabía si nosotros le reproducíamos a "La Tribuna" o ella a nosotros. La agresión que contenía esa nota era injustificada, tola vez que el hecho no era cierto, ni el colega tenía motivos que justificaran su agresión.

Corriendo el tiempo, el mismo colega nos da la oportunidad de probar que no somos nosotros los que reproducimos sino ellos, por lo que vamos a relatar.

Hace algunos días que venimos notando que el "Diario de Costa Rica" reproduce los cables de nuestro servicio excelsivo, pero para no cometer una torpeza, preferimos buscar pruebas fehacientes, las que con facilidad nos ha proporcionado el diario a que nos referimos.

En nuestra edición del sábado inventamos un cable, el que publicamos junto con los que ese día recibimos. Ese cable lo titulamos Nuevas tropas españolas a Marruecos. Cual no sería nuestra sorpresa cuando lo vimos publicado en la edición dominical del "Diario de Costa Rica". Pero no contentos con esa prueba, resolvimos hacer ayer otro cable, que titulamos "Grave aspecto de la guerra en África" y hoy tuvimos la grata sorpresa de verlo reproducido a doble columna, en lugar preferente de la edición de hoy del "Diario de Costa Rica", bajo el título: "Se agrava la situación en Marruecos".

El diario referido comete varias faltas con su proceder, primero, porque hace aparecer los cables como de su servicio especial; segundo, porque dice recibirlos en la noche cuando nosotros los hemos publicado en la tarde y después porque eso se llama en buen castellano abigeato cablegráfico.

Ya ve pues, nuestro estimado colega el "Diario de Costa Rica", cómo no somos nosotros los que reproducimos, y aunque lo fuéramos, es necesario aplicarse el adagio aquel que dice: "el que tiene tejado de vidrio no tira piedras" y menos la primera.

Ese es entonces el famoso servicio: ambos cables reproducidos, con ligeras variantes en el colega, fueron inventados extrofesamente y visto el hecho por numerosos empleados. El primero, que pisamos como procedente de Almería y el segundo como procedente de Madrid no han procedido de otra parte que de la mesa de redacción. Además los cables auténticos reproducidos de LA NOTICIA son numerosos, tales como el viaje de Zanni, procedente de París; las declaraciones del General Bliss; el viaje de Coolidge a encontrar al Príncipe de Gales; el de Frederikstal relativo al encuentro de Lucatelli; las declaraciones de Rowe sobre las actividades financieras de los Estados Unidos con respecto a América Latina; el anuncio de que las Cámaras francesas se ocupan desde el sábado en la discusión del Tratado de Londres; la conferencia de Coolidge con Dawes; la consulta de los nacionalistas e industriales alemanes sobre el plan Dawes, todos estos publicados en LA NOTICIA de ayer, donde estaban a las 12 del día y reproducidos hoy en el "Diario de Costa Rica" como "Cables de Anoche". Las alteraciones que hace el colega las hace a troche y moche como lo prueba el hecho de que en el cable supuesto de Madrid dice que en Annual la situación es difícil para los españoles. Nosotros dijimos en el nuestro que la situación en Dar Quebdani se presentaba como la de Annual. Pero la de Annual fue hace tres años, cuando murió Fernández Silvestre. Ahora, basta coger un mapa y estar un poco enterado de la guerra para ver que en Annual no hay lucha, que están en campos muy distintos los lugares de Dar Quebdani y Tifaurín y que Annual, desde hace tres años, está en medio de la zona ocupada por los rifeños enemigos de España.

¿Conque, colega, quién reproduce a quién?



"Dígale a su Mamá que le dé Emulsión de Scott"—dicen los maestros a todos los niños que por su delicada salud demuestran atraso en sus estudios. Buena para todas las edades; pero para los niños INDISPENSABLE.

LEMULSION de SCOTT

TEATRO **TOVAC**
 Paso de la Vaca
 Empresa
TOBIAS A. VARGAS C.
 7 y 8.30 p. m.
 HOY MARTES 26
 Continúa **LA NOVELA TRAGICA**
 Debut de Virginia Alonso
 LUNETAS 0.50
 GALERIA d 0.20

El herido es un herediano

Hoy nos dijo una persona procedente de Heredia: —Aunque Ud. que a la inversa de lo que dice el Diario de Costa Rica, el herido del domingo en mi ciudad después del famoso juego fue un herediano, don Miguel Angel Pacheco Ramírez, quien presenta cuatro heridas, dos en la mano, derecha, una en el brazo derecho, una en la espalda, que es la más grave y la cual le interesó los riñones. El herido es un individuo alajuelense de apellido Montero, que acaba de llegar de México.

Lo que dicen los diarios de la mañana

LA TRIBUNA — Por falta de fondos en las arcas municipales, el Gobernador de San José, suspende algunos trabajos.
 —Será suprimido también el Almacén Escolar, como ya lo fué la Sección Comercial, determinándose que sea en forma de licitación como se obtengan los útiles de escritorio.
 —En las conferencias municipales fué propuesto don Roberto Smyth.
 —La semana comercial y financiera.
 —Programa del concierto en honor de Juanito Bosch.
 —Los Llores, González Rucavado y Johanning se excusan, por razones iguales, a formar parte del Tribunal de Honor que ha de resolver en lo municipal.
 —Crónica sobre el match del domingo en Heredia.
 —Poehet declara que se quedará en la Presidencia Municipal y que llevará a sus detractores a los Tribunales.
 —En forma mesurada, como corresponde a un órgano de la prensa serena, se defiende de los ataques de Mr. Girtón, y lo hace apoyándose precisamente en los conceptos lanzados por aquel en su propia revista, y que en realidad son su mejor defensa, ya que no se le acusa de otra cosa que de haber sido consecuente con la opinión pública, que grita contra los espectáculos que defraudan al público.
 —En el concurso literario para la Edición Nacional del colega, fué premiado el cuento de Tico.
 —Trae un cliché y algunos datos biográficos del señor Secretario de Instrucción Pública de El Salvador, doctor don Salvador Rivas Vives.
 —Se critica la imprevisión de la Costa Rica Motor en detalles que ponen en peligro la vida de sus pasajeros, y con motivo del regreso de uno de sus camiones de la ciudad de Cartago, que ni luces traía siquiera.
 —Lo que dice la Enciclopedia respecto al presbítero don Florencio del Castillo.
 —Viene un vapor expreso con un cargamento de madera.
 —La visita de los miembros del Radio Club a la estación radiotelefónica de don Adrián Collado.
 —Baile social en Cartago.

LA OPINION — Algunas respuestas a la encuesta del colega, sobre si existe o no la incompatibilidad entre el cargo de diputado y el de Encargado de Negocios de otro país.
 —Crónica sobre el match en Heredia entre el equipo de aquella ciudad y el primero de la Libertad.
 Otras crónicas de sport.
 —Su editorial se refiere a las razones invocadas por los señores González Rucavado y Johanning para no aceptar el formar parte del Tribunal de Honor que ha de dirimir las cuestiones municipales, y hace un juicio muy asusado sobre una de esas razones del señor González Rucavado, haciendo hincapié en que el señor González Rucavado ha puesto el dedo en la llaga, en una de las viejas prácticas de nuestra vida pública: la tendencia de suplantar la ley con improvisaciones de hecho.
 —La opinión de don Alfredo Sabido Montenegro sobre nuestros Tribunales.
 —El 14 de setiembre habrá baile en el Club Internacional.
 —Varios asuntos trae su farandula de la salud.

DIARIO DE COSTA RICA — El Observatorio Nacional registra una serie de temblores en el Pacífico.
 —Crónica del interesante match entre el Herediano y la Libertad.
 —Fiesta en honor del ex-Presidente don Francisco Aguilar B.
 —Derrumbes en el desvío de Caldera.
 —Ha sido nombrado Ministro de Alemania en Centro América el señor William Kuhimbun, con residencia posiblemente en Costa Rica y no en Guatemala.
 —Sobre el incidente del domingo en Heredia. Da varias versiones y se limita a relatar lo hecho en sí.
 —Cartas cruzadas entre el Gobernador y el Inspector de Hacienda Municipal con respecto a las cuestiones municipales.
 —También trae el texto de las excusas formuladas por los señores González Rucavado y Johanning, en la cuestión Tribunal de Honor municipal.
 —El baile de los centroamericanos será en el Casino Español.
 —Precio del azúcar, madera y cacao en los mercados de New York.
 —A pesar de todo, habrá proce-

DONDE SARKIS
 Continúa el Gran Baratillo durante el resto del mes de Agosto, para favorecer a nuestra numerosa clientela
ESTA SEMANA:
 MANTA, LIENZO, CRESPONÉS, CASIMIRES
 Ya llegó el gran surtido de
TRICOLETTE
 en todos colores
LA GRAN SEÑORA
 JOSE SARKIS F.

Bonos Nacionales Oro
 Para adquirir los fondos destinados a fomentar la CONSTRUCCION URBANA, de acuerdo con la ley No. 65 del 11 de los corrientes, ponemos desde hoy a la venta Bonos Nacionales Oro concediendo un 10 por ciento de descuento sobre su valor nominal. Esos bonos devengan un interés de 8 por ciento anual.
 San José, agosto 19 de 1924.
 Banco Internacional de Costa Rica.

EL MEJOR HOTEL PARA USTED
EL METROPOLI
 LA MEJOR CANTINA CANTINA PARA TODOS
La Cantina Central
 TELEFONO 861

\$ 115.00 VALEN LOS \$ 115.00
 ACUMULADORES
U. S. L.
 Acaban de llegar a
COSTA RICA MOTOR COMPANY

Es el teléfono de la Jardinería
604 "La Florida"
 DE ARTURO QUIROS C.
 situada frente al cruce de las líneas de Ferrocarril.

GARAGE VIDAL CRUZ
 SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES
CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE
 DE 5 Y 7 PASAJEROS
 Especialidad en los servicios durante la NOCHE
 TELEFONO 91 N
 LADO NORTE DE LA CATEDRAL

Octavio A. Silva Dentista Americano
 Gabinete contiguo a la Oficina del Cable.
 Especialidad en trabajos de oro y tratamiento de la Piorrea

MOVIMIENTO DIARIO

Visita a una distinguida familia venezololana expulsada de su país

—Por aquí, nos dice el bondadoso amigo, y lo seguimos con el raro presentimiento de quien por un fenómeno de transporación misteriosa hubiera de encontrarse dentro de poco en la patria de Bolívar.

Atravesamos la Plaza España, el aristocrático "Otoya" y parte del pintoresco barrio de Aranjuez. Poco después nos detuvimos frente a la elegante residencia de la distinguida familia venezololana a la cual buscábamos.

Recordando la frase sugestiva de uno de los visitantes, que había otros, se nos ocurre decir, para comenzar el desarrollo de nuestras impresiones, que si por un azar im posible hubiésemos llegado vendados a esa casa, sin conocer antecedentes de sus habitantes, y al descubrirnos nos hubiesen preguntado: —¿Sabe usted quiénes son estas personas?, al momento habríamos respondido: —Pertenecen a una familia digna de todo respeto y consideración.

En efecto: ¡qué reflejo de carácter y entereza en los varones, y qué gentileza y dignidad en las damas!

Aquí la matrona, doña Josefa de Montenegro, esposa del General Pedro Pablo Montenegro, hace seis años prisionero de Juan Vicente Gómez; su hija doña Josefina de Castresana, esposa joven y bella de don José Rafael Castresana, también presente, y luego don Francisco y don Manuel, hijos también del General Montenegro.

Y conversamos:

Y es al conjuro de la palabra leal de las señoras, o de las afirmaciones rotundas y enérgicas de los caballeros, que vemos el deslize sombrío de los horribos cuadros de lágrimas y sangre de que es autor el tirano de Caracas.

Valiéndose de un traidor hace el ogro que delatan al General Montenegro, lo hunde en las frías celdas de un castillo, lo carga de punzantes hierros, año tras año, van seis ya, y no contento con eso, per sigue a la familia por medio de sus esbirros, la ultraja, y como no ve que se doblegen ante sus villanos procedimientos, da orden de expulsión para la familia desamparada que tiene en la cárcel a su columna principal. Y esa orden, cruel, salvaje, como todas las de la hiena la imparte en momentos trágicos para la familia Montenegro, en los precisos momentos en que doña Josefina de Castresana tenía que ser irremediablemente operada en un trance de terrible fermedad... conceden los sayones el tiempo apenas necesario para la operación, y obligan luego a la enferma a embarcarse, a dejar su patria en la que su padre queda encadenado, cuando aun tenía abierta las heridas.

Mientras tanto han obligado también al Sr. Castresana a abandonar una magnífica posición que tenía en la Standard Oil con la que tenía grandes compromisos, sin que

haya habido de parte de los victimarios la más pequeña consideración.

—¿Hay procesos para tomar a las determinaciones?

—Sólo la voluntad del General Gómez.

—¿Al General Montenegro de qué lo acusan?

—En concreto de nada; pero ha sido leal y firme adversario de la tiranía, de modo que ha rehusado altas posiciones que le han ofrecido en el Gobierno como la de Secretario General.

—Eso explica bien el odio, díjimos, porque para Gómez, que vive entre gente de rodillas, debe ser algo inaudito que haya quien se le enfrente con coraje.

Y crímenes y más crímenes, de modo que se cansa la mente de oír las relaciones macabras que parecerían fabulosas si no fueran relatadas por personas en cuyas frentes se ve inteligencia y probidad.

Respecto a la muerte del Vicepresidente, hermano de Gómez, extraemos, conversando, la certeza de que el asesino fué el sobrino, certeza que arranca principalmente de la serie de asesinatos ordenados por el tirano para impedir que la verdad fuera conocida en toda su espantosa extensión.

—No nos explicamos, exclamamos con indignación, cómo vive aun esa Bestia. Para nosotros no habría crimen en suprimirlo cualesquiera que fuesen los medios a

que hubiera que acudir. ¿Cómo lo permite la sociedad venezololana?

—Gómez vive merced al equilibrio del miedo. El acusado por su conciencia le teme aun a su sombra, y eso lo impule a la comisión de nuevos crímenes; estos infunden pánico y el pueblo amurallado se contiene. Pero hay la Venezuela que protesta, la que vibra, la que se sacrifica día a día, la que no pierde ni la fe ni la esperanza de la futura y quizá no lejana redención, y prueba de su existencia son la serie de revoluciones que se han hecho. Pero el tirano anda blindado, seguido de la guardia sagrada compuesta de foragidos, con un tren de guerra constantemente aun para sus salidas cercanas.

El señor Castresana es expansivo, y en un paréntesis nos dice: —Aquí guardamos una joya.

Y nos muestra una espada de acero de Toledo, con su guardamonte de oro y plata, con sus fajas doradas.

Espada es siempre Símbolo Sagrado porque se la imagina uno en el brazo de la Justicia.

—Esa espada, dice el señor Castresana, es un recuerdo histórico: Juan Crisóstomo Falcón, se la obsequió a Antonio Guzmán Blanco, éste al General Antonio Fernández quien se la regaló al General Pedro Pablo Montenegro, cuando éste le salvó la vida en un episodio de la Revolución Libertadora.

VISTAS PARA EL JUEVES

Sala Primera

Ejecutivo; Leonidas Pacheco contra el Estado, a las 14 horas.

Sala Segunda

Fidel Benavides; hurto, a las 14-15 horas.

Tobías Quesada Villegas; lesión, a las 15 horas.

Cañación

José Araujo Rodríguez contra Carlos Wille Kupffer y otro; civil, a las 14 horas.

Pasaportes

Matilde Cordero S., para Panamá. Celina Brenes P., para El Salvador. Carmelo Romero, para Guatemala. Fernando F. Quesada, para Cuba.

Nacimientos

Elisa, legítima de José Sánchez O. y Encarnación Ramírez.

Lucía, legítima de Máximo Vallentín C. y Josefa Campos ú. ap.

José López.

Rafael, legítimo de Ismael González Ch. y Rosalinda Gutiérrez G.

Rafael, legítimo de Celmo Barrantes V. y María del Socorro Carvajal ú. ap.

Jaime, legítimo de Casto Rodríguez y Julia Flénjean.

Dora, legítima de Rafael Salas M. y Angelina Corella ú. ap.

Franklin Mora.

José Obando.

Rodrigo, legítimo de Alcides Ocampo y Margarita Adgillito T.

Defunciones

Manuel López, 20 años, San José.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Rosa Sánchez, San José.

Luis Castillo, San José.

Amalia Luna, San José.

Lidia Badilla, San José.

Joaquín Chaves, San José.

José J. Calderón, San José.

Angela Pizarro, San José.

Benilda Mora, La Balsa.

Magdalena Mora, La Balsa.

Eubén Lobo, Montes de Oca.

Juan R. Avila, San Mateo.

Juana Barquero, Alajuela.

María Maroto, Alajuela.

María Vargas, Tabarcia.

Angelina Montero, Pañas.

Alberto Rojas, Alajuelita.

María T. Sandí, Barrio México.

León Córdoba, Guácimo.

SALIDAS

Nazario Avila, Rjo Hondo.

José Arce, San Isidro de Heredia.

Malquias Carvajal, Santa Bárbara.

Anaparo Sequera, 24 Millas.

Victoria Sequera, 24 Millas.

Manuel Seas, Escasú.

Joaquín Hidalgo, Escasú.

Gloria Agullar, San Mateo.

Celia Ujusta, San José.

Manuel Berrocal, San José.

Aurora Agullar, Orotina.

Juan R. Rodríguez, Orotina.

Jorge Zeledón, Barrio Luján.

Rogelio León, San José.

María Chaves, Puriscal.

Juan Soto, Naranjo.

Elvira Montoya, Tres Ríos.

Leticia Romero, Miramar.

Alfonso Gutiérrez, Tibás.

Josefa Romero, Miramar.

David Arce, San Rafael de Heredia.

Juana Bogarín, San Carlos.

Amalia Casasola, San José.

Hay lectura interesante en todas las páginas

United Fruit Company

—SERVICIO DE VAPORES—

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders & Fryffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, via Kingston, y saldrán los viernes en la tarde via Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirlo, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

San José, Marzo 28 de 1921.

De la vida teatral



W INES BERUTTI

En pose de minero, esperando el viernes 28 para que la admiremos en su exquisito arte

Hotel Sabatini

125 vs. N. DEL MERCADO — CALLE DEL PASO DE LA VACA
Servicio esmerado de cocina, cuartos bien amueblados y bien ventilados. — Edificio contra temblores W
CARLOS SABATINI, Administrador

ORTIZ

Joyero Chic

Hotel Europa

— COMIDA--CONCIERTO —
JUEVES Y DOMINGO

ESMERADO SERVICIO
ORQUESTA DEL MAESTRO ALVARADO

PASTA DENTIFRICA "PEBECO"

La mejor y más económica

Jabón para Tocador "Cristóbal"

Delicioso: Igual al "Reuter"
Artículos alemanes de la mejor calidad

Agente distribuidor O. GOMMERT

EL GRAN ENEMIGO DE SU HOGAR: LA TIFOIDEA
PARA LIBRARSE DE ELLA USE
— FLYOSSAN —
DE VENTA EN LA INDIA DE EDUARDO J. FERNANDEZ

CERVEZA TRAUBE

La mejor del país
PIDALA en todos los establecimientos